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REUNION DU COMITE DIRECTEUR 
Jeudi 21 avril 2022 20H  

Siège régional de Colomiers & visioconférence 
PROJET DE PROCÈS VERBAL 

 
 

Présents : 
Comité Directeur : Christine ANDREU, Mathilde BARREY, Antoine BARON, Marin BERNUSSOU, 
Dominique CANAL, Damien DA LUZ, Sandrine DEBAISIEUX, Dominique JOBELOT, Sébastien 
LEROUX, Muriel LEROY, Lucie MARPINARD, Nicolas MUNARRIZ, Marie NAYRAC, Noelline MOLLET, 
Simon PAYARD, Jean-Michel PITRE, Adeline ROUGES, Delphine SIMONNOT, Christophe 
STEVENDART, Frédéric VENOUIL, Michelle VILLALONGUE. 
Cadre Technique Sportive : Rachel MULLER CTS. 
Personnel régional : Marie CARTIGNY, Marie-Aude LEOUX, Manon WARZYNIAK. 
Excusés :  
Colette BAILLADE, Bruno BALITRAND, Anne-Marie BASSET, Virginie HUSSON, Enzo PEUBLE et 
Yvette PRAT. 
 
Introduction : 
Le Président, Antoine BARON remercie les présents et souhaite un joyeux anniversaire à notre Trésorier 
Bruno BALITRAND et à notre Directrice Virginie HUSSON, excusés ce soir. 
 

1. Comité Directeur du 7 février 2022 
Nous devons valider le compte rendu du dernier Comité Directeur adressé par courriel le 1er mars dernier. 
Décision : le compte rendu du Comité Directeur du 7 février 2022 est validé à l’unanimité. 
 

2. Point Licences / Assurance 
 

Le Président fait état de l’évolution des licences : nous en comptons 18 708 à ce jour. 
Nous avons rebondi face à la crise sanitaire avec une augmentation de 20% sur la dernière saison. 
Bonne reprise sur toutes les disciplines hormis en Aéro et TSA plus en deçà. 
Les statistiques démontrent que nous avons  encore du retard sur notre score régional : 
 -13% sur la GAM, -7% en GAF, -4% en GR, -35% en Aéro, -12% en TR, -11% en TU, -4% en GAC,  
-21% en GPT adulte et en Team Gym.  
Soit une perte globale de -11% sur une saison pleine. 
Nous sommes toutefois dans la moyenne nationale et parmi les régionaux qui progressent. 
Notre objectif des 18 000 licenciés est déjà dépassé, les 19 000 sont en vue. Nous gardons le cap et 
félicitons les efforts de chacun.  
 
Antoine BARON : suite à l’appel d’offres concernant l’assurance, la fédération a retenu Groupama pour 
remplacer Allianz. Bien que satisfaite, la fédération annonce une augmentation de son coût qui s’élèvera à 
9€ en septembre. 

 
 
3. Assemblée Générale  / Colloque des techniciens et Séminaire 2022 
 
Séminaire et Colloque technique : le Bureau propose de coupler le traditionnel séminaire d’été au colloque 
des techniciens les 3.4 septembre 2022 afin de lier travail et partage. 
Lieu à confirmer : au bord de la mer (convivialité). 
Attention : le premier week-end de septembre mobilise la majorité des clubs sur le forum des associations 
et les inscriptions. 
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Christine ANDREU propose de placer les travaux techniques samedi en fin de journée et le dimanche. 
 
Assemblée Générale régionale :  
Deux dates sont proposées par le Bureau : 
Le dimanche 4 décembre 2022 pour laisser à la commission finances et au commissaire aux comptes le 
temps de finaliser le bilan financier.  
Ou le 27 novembre 2022 s’il n’y a pas de contraintes au niveau du calendrier technique. 
 
Attention encore à ce premier week-end de décembre : certains clubs participent au Téléthon et les 
compétitions départementales débutent. 
Débat : les techniciens préfèreraient novembre mais il faut assurer le bilan financier d’autre part. 
 
Nous procédons au Vote 1 :  
5 votes pour le 27 novembre  / 5 votes pour le 4 décembre et 2 abstentions = égalité. 
Tous les membres n’étant pas encore présents, nous les départagerons en fin de réunion. 
Vote 2 :  
9 votes pour le 27 novembre  
5 votes pour le 4 décembre 
3 abstentions 
Décision : le Comité directeur fixe l’Assemblée Générale régionale au 27 novembre 2022 en Ariège (lieu à 
définir). 
 
4. Comités Départementaux 
 
Le Président laisse la parole à Manon WAWRZYNIAK : après avoir fait le tour des clubs l’an passé, il s’agit 
de rencontrer les comités départementaux. 
L’objectif est de comprendre leurs fonctionnements, faire un état de leurs ressources, connaître leurs rôles, 
leurs projets, mais aussi les réconforter dans leurs missions et faire émerger leurs besoins. 
Il reste à rencontrer les Pyrénées-Orientales, la Haute-Garonne, l’Hérault et le Tarn. 
A l’issue des visites, une synthèse sera transmise pour analyse et définir la stratégie de soutien sur les 
territoires. 
 
5. Qualiclub 
  
Marie CARTIGNY : la Commission Nationale de Labellisation a réuni les référents régionaux le 4 avril. 
Nous avons : 

- fait un point d’étape des reconnaissances (130) et labels (16) sur le territoire national, 
- fait remonter les questions récurrentes soulevées par nos clubs et nos accompagnateurs, 
- listé les outils complémentaires pouvant aider à la démarche, 
- le CNOSF et la CNL nous ont présenté un nouveau guide d’aide à la rédaction du projet associatif, 
- et nous avons réalisé une vidéo de promotion de l’opération Qualiclub. 

 
En Occitanie, les diverses réunions et entretiens individualisés ont engagé 37% de nos clubs 
(questionnaire initié) ; nous visons 50% pour 2022-2023. 
Nous obtenons cette saison 2 clubs reconnus Or, 1 Argent, 2 Bronze et 1 club Labellisé Baby Gym. 
L’Avenir Montalbanais vient de soumettre l’Argent soutenu par l’avis favorable de la commission régionale 
de labellisation, en attente de la validation fédérale. Cela porterait à 7 le nombre de clubs reconnus.  
Les autres sont en cours d’accompagnement dont 3 clubs sont quasiment prêts pour le label Gym+. 
 
Nous attendons la vidéo de promotion Qualiclub, les précisions Gym+ (fin avril) et le nouveau guide sur le 
projet associatif, pour organiser un webinaire (clubs et accompagnateurs) courant mai. 
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Valorisation : la Clochette Lisloise demande si le comité peut leur remettre le label Baby Gym sur la finale 
régionale Gac Tum qu’elle organise le 8 mai ? 
Antoine BARON et Adeline ROUGES ne sont pas disponibles, voir si un membre du Bureau le serait.  
Marie valoriser la démarche en images. 
Marin BERNUSSOU mettra à l’honneur l’Or du Gym Club Ruthénois sur leur compétition ce week-end.  
Rappel des aides financières : le comité accorde 200€ aux clubs labellisés via l’Argent et 500€ à l’ Or. 
 
La fin de validité des ex labels et la formation Coach Gym+ vont mobiliser les clubs dans l’opération.  
 
Marie remercie les accompagnateurs régionaux, certains malheureusement n’ont pas participé aux 
accompagnements cette saison. Nous les réunirons au séminaire pour faire le point sur le collectif et 
envisager binômes, parrainages et formation. 
Les membres du Comité Directeur sont invités à s’engager dans la démarche Qualité Fédérale.  
Le Président en rappelle l’importance, nous devons montrer l’exemple. 
 
6. Gym+ 
 
Le secteur est en difficulté. 
Manon WAWRZYNIAK : nous n’avons plus de référent Gym+ suite aux désinvestissements de Jean-Noël 
MONTPELLIER et Chrystelle BAYOL. 
11 coachs sont formés sur la région ; nous organisons une nouvelle formation 2022-2023 avec l’INF. 
Inscriptions prévues mi mai, le Module 1 fin août, le 2 à Toussaint et le 3 à Noël. 
Rappel : le comité soutient la formation à hauteur de 650€ pour un bénévole. 
 
Le Président alerte sur le déficit constaté sur les licences. 
Notre tarif est plus cher que les autres fédérations, engageant un problème d’accessibilité. 
La fédération mise sur la qualité mais elle n’est pas connue, ainsi nous avons du mal à faire venir le public 
et à le fidéliser. 
Nous devons réfléchir à la situation, avis aux membres : 
 
Adeline ROUGES : la licence APGV bénéficie d‘un avoir fiscal qui peut nous porter tord.  
Antoine BARON alertera le président fédéral. 
Simon PAYARD : le prix diffère en milieu rural, la concurrence est rude en ville. La qualité est le seul atout 
sur lequel investira le public. 
Sébastien LEROUX ajoute que le tarif fédéral non différencié entre la pratique compétitive et de loisir n’est 
pas compris par les pratiquants. 
 
Attention : nous ne proposons pas les mêmes activités que l’AGV et les salles privées. 
Rachel MULLER : l’offre internet s’est aussi considérablement déployée depuis le Covid. 
Il nous faut bien communiquer sur la nouvelle offre GYM+ et différencier les attentes du public : les plus de 
50 ans sont en quête de convivialité quand les autres selon l’âge, recherchent à s’entretenir, se défouler,  
gagner du temps, etc… 
 
Soucieuse de soutenir et de développer Gym+, la Fédération s’est associée à TrainMe, leader de l’offre 
sport en entreprise. Cette collaboration intègre les coachs Gym+ à leur réseau clients afin d’obtenir des 
retombées en club. 
Simon PAYARD : malheureusement la portée de cette action n’aura d’effet que dans les grandes villes où 
TrainMe est implanté. 
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En conclusion, il nous faut renforcer l’offre, les notions de qualité, de convivialité et de proximité sur les 
activités Gym+. 
 
7. Compétition / Score Gym 
Le calendrier bat son plein, il nous reste 5 week-ends de compétitions. 
Nous avons rencontrés de grosses difficultés sur la remise en route des organisations post Covid : 
des retards constants, un manque de coordination et de méthodologie, sachant que le travail des uns 
impacte celui des autres.  
 
Les représentants techniques partagent leurs avis : 
Marie NAYRAC résume pour la GAM/GAF : nous sommes dans la réaction et non dans l’anticipation.  
Les clubs ne se sont pas engagés à temps, non informés des échéances, des problèmes de logiciel et sur 
les organigrammes. Retard et insatisfaction se répercutent en compétition. 
Anne-Marie BASSET centralise mais devant la surcharge, elle ne peut pas tout gérer. 
Il faut redéfinir les rôles pour que chacun sache ce qu’il à faire garantir plus de sérénité avant le jour J. 
 
Delphine SIMONNOT : les championnats ID alourdissent considérablement la tâche. 
En GR, les difficultés se sont manifestées sur Ordo Gym, DJ Gym, les convocations et les 
remboursements de frais, mais les compétitions n’en n’ont pas souffert. 
Les acteurs ne se réunissent plus en amont pour caler toutes les étapes de l’organisation.  
Il faut une équipe pour soulager Anne-Marie BASSET. 
 
Mathilde BARREY : en TR nous avons dû trouver des clubs organisateurs au dernier moment. 
Nous avons heureusement bénéficié de la présence de Sébastien LEROUX pour assurer Score Gym. 
Elle rejoint Delphine sur le besoin de réunir les acteurs bien avant la compétition et d’avoir des personnes 
pour faire les organigrammes. 
 
Lucie MARPINARD : rien à signaler en TU, l’organisation est facilitée par le peu d’effectif (5 équipes). 
Le seul souci a été de mettre de l’ordre sur le logiciel en début la compétition. Francis PRUDENT a assuré 
l’informatique sur Albi. 
 
Christine ANDREU en GAC : l’installation fût difficile, impossible d’imprimer, nous avons débuté dans le 
stress mais Francis a solutionné le problème. Il y a eu des bugs sur DJ Gym en Team Gym mais ces 
écueils nous ont permis d’identifier les bonnes pratiques pour les prochaines rencontres. 
 
Noëlline MOLLET (Team Gym) a dû partir de la réunion et Sandrine DEBAISIEUX (Aéro) est déconnectée. 
 
Christophe STEVENDART (DTG) : les avis sont unanimes sur la nécessité d’anticiper et de déléguer. 
Les solutions ont été mises en place, nous devons féliciter les efforts fournis sur nos compétitions. 
Il faut anticiper le travail avec la Coordonatrice ETR et les Comités Techniques,  
que chaque discipline ait son référent Scoregym-Engagym en capacité de gére, 
établir des procédures claires, 
avoir les organigrammes 3 semaines avant pour que tout soit calé 15 jours avant. 
 
Le Président évoque le manque de ressources sur le pôle compétition. 
Marie-Aude LEROUX récemment embauchée n’a pu être formée et n’est qu’à mi temps. 
Francis et Rachel sont en renfort sur place mais nous devons étoffer le collectif et travailler ensemble à la 
répartition des tâches pour être prêts avant chaque compétition. 
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Nicolas MUNARRIZ : la digitalisation est la nouveauté de l’année, nous sommes partis de rien pour couvrir 
24 compétitions, c’est à féliciter ! 
Le déploiement dépasse nos attentes puisque nous avons beaucoup plus de matériel que prévu et une 
équipe d’une 12aine de ROC (Responsables des Outils Compétitifs) capables d’œuvrer. 
Le dispositif a ses mauvais cotés : il demande de la discipline et ne supporte pas la modification des 
organigrammes au denier moment. Ce n’est pas encore parfait, nous avons souffert sur les disciplines à 
tablettes, mais les améliorations suivent. 
Il faut que tout soit prêt 1 semaine avant sur Ordo Gym pour que cela fonctionne. 
Le plus dur est derrière nous, nous avons le cœur du système Score Gym et nous aborderons plus 
confortablement la prochaine saison compétitive. C’est un bon avant pour nos compétitions. 
Le Président ajoute que nous avons eu les subventions attendues et la maîtrise de notre budget.  
 
Il nous reste à former plus de référents Score Gym pour que le dispositif ruisselle sur nos départements et 
nos clubs organisateurs (formations prévues en région et sur le colloque des techniciens). 
 
8. Jeunes bénévoles / Internationaux de France de Gymnastique 
Opération Jeunes Bénévoles : tous les clubs ont reçu l’affiche pour recenser les jeunes motivés (réponse 
jusqu’au 15 mai). A l’issue de ce premier enregistrement nous constituerons des équipes sur différents 
projets que nous leur proposerons de mener : 
Le premier sera de lancer l’Instagram régional que les jeunes alimenteront de photos et de portraits. 
Pour septembre, l’objectif sera de créer des commissions jeunes par département et à plus long terme 
d’assurer la relève ! 
 
Internationaux de France : Manon WAWRZYNIAK présente l’évènement prévu fin septembre à Bercy. 
Le comité Régional propose un départ « supporters » en train, aux départs de Toulouse et Montpellier, 
pour assister aux finales et une soirée conviviale. Les informations et tarifs prévisionnels sont en ligne sur 
le site régional. Manon est encore en contact avec les hôtels pour affiner les formules et baisser le coût. 
(voir les centres internationaux de séjours sur Paris). 
Antoine BARON : nous allons continuer de chercher des hébergements plus avantageux. 
Notre projet est avant tout de faire rêver nos gyms ! 
 
9. Feuille de route 2022-2023 
 
Plans d’Actions 
Il est demandé aux Comités Techniques de fournir leur plan d’actions d’ici mi juin pour pouvoir anticiper la 
prochaine saison dans les meilleures conditions. 
Ils ont le soutient des CTS et salariés du comité. 
 
Prises en charge  
Le Président alerte les membres sur les obligations relatives aux prises en charge des mineurs et des 
cadres à recadrer sur les stages.  
Rappel : seul le corps arbitral a légalement le droit de se voir attribuer des vacations. 
Un groupe de travail se penche sur le dossier afin de connaître les pratiques dans les autres régions, 
auprès de la fédération, trouver des solutions pour être au plus juste et donner les bonnes orientations aux 
Comités Techniques. 
 
Remarques : 
Marie NAYRAC : nous pourrions sonder les cadres qui veulent être défrayés ou non. 
Rachel MULLER : un cadre diplômé B professionnel est exigé pour encadrer les séjours de mineurs. 
Frédéric VENOUIL : ce n’est pas une question nouvelle. Attention à la spirale qu’engage la rémunération 
sur le bénévolat. 
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Damien DA LUZ : il faut contractualiser les séquences pour les légaliser, cela sera assujetti à déclaration. 
Antoine BARON : cette vacation valorise l’investissement des nos cadres, au risque d’en perdre sans cela. 
Pour l’accueil des mineurs, nos responsabilités sont lourdes, il nous faut travailler avec les techniciens. 
Une réunion vous sera proposée sur ce dossier, rejoignez-nous. 
 
10. Questions diverses 
 
Noëlline MOLLET demande l’achat de matériel spécifique pour la Team Gym. 
Antoine BARON: ces demandes doivent se faire au travers des plans d’actions à fournir mi juin. 
 
Christine ANDREU demande d’autre part si le comité soutiendrait l’organisation des championnats de 
France par équipes GAC prévus les 21.22 mai prochains à Castres. 
Antoine BARON : une enveloppe est prévue pour les évènements mais le Comité n’a pas reçu 
d’information au titre de l’attribution de cette compétition.  
Il conviendra au club d’adresser sa demande officielle au Comité régional. 
 
 
 
Prochaine réunion du Comité Directeur : lors su séminaire régional les 3.4 septembre 2022. 
 
 
 
Le Président remercie les présents ; la tenue de la réunion est difficile quand il y a trop de monde en visio 
conférence donc merci à tous ceux qui le peuvent de bien vouloir se déplacer pour faciliter les échanges. 
 
 
Fin de la réunion à 22H20. 
 
 
 

Michelle VILLALONGUE      Antoine BARON 
Secrétaire Générale      Président                                

 
 
 
 
 
 


